

VEG und eine, von der Hektarfläche und der Mitgliederzahl her gesehene, kleine LPG. Die stärkste Grundorganisation unserer Partei ist die des VEG.

Zur wirksamen Führung der politisch-ideologischen Arbeit und der Herstellung eines engen Kontaktes zu allen Bürgern wurden nach gründlicher Diskussion im Ortsausschuß der Nationalen Front in der Gemeinde 21 Wirkungsbereiche gebildet, die jeweils etwa 10 Familien umfassen. Da in jedem Wirkungsbereich zwei Helfer der Nationalen Front wirksam werden sollten, bedeutete dies, einschließlich der Mitglieder des Ortsausschusses 42 Freunde für diese Tätigkeit zu gewinnen. Den Mitgliedern des Ortsausschusses wurde deshalb die Aufgabe gestellt, in ihren Parteien und Organisationen darüber zu sprechen, wie die politische Arbeit im Wohngebiet verbessert werden und der Ortsausschuß mehr Unterstützung erhalten könne.

In der Mitgliederversammlung der Grundorganisation des VEG berieten die Genossen darüber, wie sie die Verbindung mit allen Menschen im Dorf enger gestalten und sie systematischer mit den Beschlüssen der Partei vertraut machen können. Dabei mußten solche Fragen beantwortet werden: Werden wir unserer Verantwortung nicht vollauf gerecht, wenn wir um die Durchsetzung der Beschlüsse im Betrieb kämpfen und eine gute Erfüllung des Planes sichern? Die Mitgliederversammlung betonte, daß die Grundorganisation ihre politisch-ideologische Arbeit in erster Linie im Betrieb leistet. Aber sie dürfe sich nicht darauf beschränken. Die Beziehungen, die zwischen dem Betrieb und dem Ort bestehen, ergeben eine Verantwortung der Grundorganisation für

das gesellschaftliche Leben in der ganzen Gemeinde. Von den Mitgliedern der Mitgliederversammlung, neben den im Ortsausschuß bereits tätigen fünf Mitgliedern, sechs weitere Genossen als Helfer der Nationalen Front bestätigt, die den konkreten Auftrag zur aktiven Mitarbeit in den Wirkungsbereichen haben.

Im Mittelpunkt der Mitgliederversammlungen der Grundorganisation stehen die Probleme und Aufgaben der Parteiarbeit im Volksgut. Aber die Parteileitung versteht es schon besser, die sich für den gesamten Ort ergebenden Probleme mit einzubeziehen. Positiv wirkt sich dabei aus, daß der Sekretär der Grundorganisation des VEG, genau wie der Sekretär der Grundorganisation der LPG und der im Ort bestehenden WPO, Mitglied des Ortsausschusses der Nationalen Front ist.

Die Genossen des VEG Schwaneberg stehen nicht nur bei der Organisation und Lösung der Aufgaben im Betrieb an der Spitze; Die meisten nehmen auch aktiven Einfluß auf die Gestaltung des gesellschaftlichen Lebens im gesamten Ort. Sechs Genossen der Grundorganisation sind als Volksvertreter tätig. Im Wettbewerb „Schöner unsere Städte und Gemeinden - mach mit!“ tragen die Genossen nicht nur durch ihre eigene Teilnahme zur Verschönerung des Dorfbildes bei, sondern durch persönliche Gespräche gewinnen sie die Bevölkerung zur Mitarbeit. So nahmen sie ihren Einfluß auf die Vorbereitung und Durchführung der „Woche der Bürgermitarbeit“ in der Zeit vom 27. März bis zum 4. April 1961 wahr. Die Genossen des VEG Schwaneberg könnten die Gemeinde Schwaneberg

